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懷 一顆熱愛中國文化之心，加上對「徽式建築」的好

奇，「潮州小子」與安徽結下一段緣分。連任兩屆安徽省政

協委員的民建聯新界西立法會議員陳 鑌在接受香港文匯

報•人民政協專刊訪問時指出，雖然自己並非安徽人，但自

小就熱愛中國文化，知道安徽的文化底蘊十分深厚，尤其是

其特有的徽式建築，如一幅幅山水國畫般，極有風味，其發

展將會無可限量；但同時，當地也有相當貧瘠之處。他希望

好好利用政協委員這個平台，推動當地的社會發展。

香港文匯報•人民政協專刊記者鄭治祖

鑌

陳

香港文匯報訊（記者 傅龍金）港區省級政協委員聯
誼會一行32人日前赴福建泉州、廈門、武夷山、漳州等
地考察，拜會相關地市統戰部門，了解當地最新的社會
經濟、投資環境和文化發展等情況。
此次考察團由全國政協常委、港區省級政協委員聯

誼會創會會長林樹哲任榮譽團長，全國政協文史和學
習委員會副主任、會長譚錦球，全國政協委員、聯誼
會創會秘書長盧溫勝等任名譽團長，福建省政協常
委、聯誼會副會長顏純炯，黑龍江政協委員、聯誼會
秘書長黃華康等任榮譽副團長，中聯辦協調部副巡視
員張麗出任顧問，福建政協常委、聯誼會會員事務委
員會主任劉與量任團長。團員先後參觀了福建泉州閩
台緣博物館、開元寺、武夷山、漳州華安土樓、廈門

鼓浪嶼等地標景點。

「回家的感覺真好，很溫暖」

林樹哲抵福建時表示，「回家的感覺真好，很溫
暖」。他在介紹港區省級政協委員聯誼會情況時談到，
港區省級政協委員聯誼會是香港一支新生愛國力量，集
合2,000多位社會各界精英，擁有很大影響力和豐富的
資源，要積極發揮聯誼會在港橋樑紐帶作用，大力助推
兩地相關產業對接，他希望以後聯誼會能多帶一些企業
赴福建投資。
在泉州期間，考察團一行獲泉州市市長鄭新聰、人大

主任陳海基、政協主席楊俊峰及市委統戰部部長翁祖根
等有關官員會見。

譚錦球盼到泉州投資興業

譚錦球認為，泉州不愧是歷史文化名城，社會、經
濟、文化發展都取得了巨大的成績。他說，自己的太太
也是泉州人，即便是第一次來也感到很親切。他希望今
後能有機會到福建發展，特別是到泉州投資興業，支持
泉州的發展。
鄭新聰表示，泉州作為此次考察團首站，十分感謝港

區省級政協委員聯誼會的關心與支持。
鄭新聰又說，泉州面臨新一輪的發展壓力，在服務

業、港口物流、城市基礎設施建設及文化與旅遊等方面
還有很大發展空間，希望考察團能多到泉州看看，尋找
合作的機會。

與黃健平江曙霞黃菱等會面

隨後幾日，考察團又先後與南平市委統戰部長黃健
平、廈門市政協副主席江曙霞、廈門市委統戰部長黃菱
等官員會面。
劉與量接受本報採訪時提到，港區省級政協委員聯誼

會以「服務國家、服務香港、服務委員」為宗旨。他談
到，在為期5天的考察中，充分感受到各地領導的支
持，對福建的社會經濟發展有了更深刻的了解，希望此
次福建考察團的團員們能找到一個更好的商機，實現互
利共贏。
黃華康也談到，此次考察團走訪福建各地，不僅可以

溝通團員間的交流，增強港區委員的凝聚力，還可以了
解不同省份之間的差距和優勢，選擇更好的發展空間。

江曙霞冀委員對廈門提寶貴建議

廈門市政協副主席江曙霞對考察團一行表示歡迎。她
表示，港區省級政協委員聯誼會雖然成立不久，但是在
港發揮 重要作用，她希望各省市的政協委員也能為廈
門經濟建設和發展留下寶貴的建議。
此次隨行成員還有副團長、山西省政協常委莊金洲，

原廈門市政協常委曾琦，秘書長丘東，副秘書長張克
強，中聯辦協調部副處長曹山虎，福建省政協常委施清
流，福建省政協委員王育民、佘明釗、洪東群，原福建
省政協委員羅興祥，原福建政協委員、香港福建希望工
程基金會榮譽主席林志勝，江蘇省政協委員施榮鋒，江
西省政協委員莊華彬、徐珮文、莊榮洲，廈門市政協委
員李毅立，以及羅 瑩、馬詠春、陳寶錠、施麗猛、莊
海源、詹培勳、簡歡裕等。

林樹哲率港區省級政協赴閩考察

■港區省級政協委員聯誼會福建考察團走訪福建多個地市。 傅龍金 攝■港區省級政協委員聯誼會福建考察團在武夷山合影。 傅龍金 攝

香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 鄭治

祖）在當上安徽政協委員、累積經驗後，身
為潮州人的陳 鑌在2012年獲邀任普寧市政
協委員。他在接受香港文匯報•人民政協專
刊訪問時笑言，身為「潮州仔」，自己能為
家鄉出一分力，令他非常高興：「我對家鄉
很熟，也感到很親切，但離鄉多年，現在的
家鄉與過往已經有很大分別了！」

「頭號關注」普寧市水資源

陳 鑌昨日表示，經過大家的努力，普寧
市已經由農村發展成為一個商業重鎮，「普
寧享有多個美譽，包括國際服裝交易中心、
煙草服務交易中心、中藥服務交易中心」，
但在社區不斷擴大的情況下，也衍生出很多

問題，尤其是水資源，是他「頭號關注」的
問題。
他又說，廣東近年水患情況嚴重，水源流

失也同樣令人關注，而水質素變壞的問題更
迫在眉睫。目前，北京發展出一套土人建
築，以先進的方式儲水，並不會破壞環境，
達到綠化功能，未來需要大力在普寧推動。
同時，在社區發展朝氣蓬勃的同時，區內

治安也令人關注，也是民生所向。早前，執
法當局大規模整治犯毒問題後，情況已經有
所改善，現在只有小規模的罪案發生，但陳
鑌直言，執法當局絕不能因自滿而忽略有

關問題。未來，他希望能夠盡一己之力，將
普寧市打造成為一個居民安居樂業、適合投
資的地方，不辜負鄉紳期望。

「30而立，40

而不惑。」今年

38歲的陳 鑌，即將步入不惑之年，但他坦言

並不覺得自己快將「不惑」，並將繼續以一顆童

心和一腔熱血，在香港因為內部爭拗而失去競

爭優勢之前，推動香港社會向前發展。

社會只顧爭拗內耗發展慢

陳 鑌在2012年立法會選舉時，以「向前．

香港不能再拖」為參選口號。他坦言，自己在

擔任政協委員後時常返回內地，每次都有一種

「佢 行得好快」的感覺，因為內地群眾一心一

意向前走，較容易達致共識，令城市發展迅

速，反觀香港社會近年只顧爭拗及內耗，令發

展緩慢。

他說，當香港仍沉迷在政治爭拗之時，鄰近

地區正積極發展，例如郵輪碼頭，「講完又

講」，拖了近十年後，到近日才開始啟用，但碼

頭的配套設施仍未完成，給人的感覺是「一片

荒涼」，但同時，新加坡的郵輪碼頭已啟用多

時，並正規劃興建第二個，令香港失去了領先

的優勢，而上海自貿區的成立，對香港來說更

是一個警醒。

陳 鑌續說，香港倘繼續爭拗下去，令發展

繼續停滯不前，將會嚇退其他合作夥伴，「香

港不能像龜兔賽跑中的兔仔⋯⋯大家應該警

醒，不應再內耗」，否則，香港未來將會負出沉

重的代價。

謙稱從政經驗稚嫩 奮勇向前

要推動香港向前發展，即將年屆「不惑」的

陳 鑌直言，自己從政經驗仍然稚嫩，「坦白

說，在我自己的印象中，40歲的人在很多問題

上都應該變得很老練，但我還未達到自己心目

中的標準」。也因為如此，他沒有年齡上的「包

袱」，並會繼續抱 一顆童心，及一股年輕人的

熱血，奮勇向前。

■香港文匯報•人民政協專刊記者鄭治祖
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「潮州仔」樂意為家鄉出力

靚黃山留印象 主動提出想服務
陳 鑌在訪問中坦言，自己最初只從書本

上了解安徽，到2005年，朋友邀請他到黃山
旅行，從此就與這片土地結下不解之緣，
「黃山真的很靚，無山能及，我立即留下了
很好的印象，更愛上了這個地方」。回港後
不久，他獲得推薦的機會，即二話不說主動
提出想為安徽省服務，遂由2008年開始，
擔任安徽省政協委員。

讀機械出身 特別留意重工資訊

最初只是一份「愛」，當上了安徽
省政協委員，到自己要「落手落
腳」做事時，才發現自己原來
對安徽的認識很少，很多都需
要學習，「安徽除了黃山及九
華山之外，還是一個重工業名
城，尤其是機械模件，例如
重型汽車外殼甚至神舟飛船
外殼等，都是安徽出品。我
是讀機械出身，對這些資訊

特別留意」。
他笑說，「回想當日到黃山旅遊時是夏

天，氣候怡人，印象就烙在心中，故第一次
冬天到安徽開會時，自己只穿了一條薄褲一
件褸，但就遇上雪災，一落機就被白雪圍繞
，凍到不得了，只得整天留在酒店內，不

能外出，還要在酒店買了一條內膽褲保暖，
令我印象難忘」。

政府部門重視意見「喜出望外」

當香港區議員的陳 鑌，初開政協會議是
毫無概念的，「初時以為與區議會差不多，
都是出席講 ，畀 意見，做 諮詢』，
但實際上原來有很大的分別，因為大會之下
還細分很多工作小組，小組討論的結果需要
向大會匯報再作出總結，政府部門也很重視
政協的意見，以書面詳細解釋哪些意見可以
落實、如何進行，及已做了甚麼，又哪些建
議實施上有困難等，十分詳細」。
他坦言，內地有關部門的回應，時常令他

「喜出望外」，「區議會會議討論很多地區問
題時，官員多敷衍了事，更遑論有書面答

案」。
在投身政協委員的工作後，陳 鑌深切了

解到政協委員並非「只係飲飲食食，無 做」
的橡皮圖章，而是工作繁重、責任重大的公
職。上屆任期內，他就和其他委員一起提出
改善九華山的旅遊設施，「九華山是佛教聖
地，應該大力提倡人民精神、文化質素，所
以我們建議改善九華山山腳的旅遊設施，使
之成為一個修道場，讓俗家弟子可以學習佛
教經文、禮儀、教法等，更可以帶動當地的
旅遊發展」。

「內地官員思維其實相當前衛」

上屆抱 學習心態當政協一職，今屆已非
「新鮮人」，過去數年更交了很多朋友，他希
望好好利用這個平台，推動更多社會事務，
未來也會更加進取，「內地官員的思維其實
相當前衛，我不需要說甚麼客套說話，只俾
意見便可以⋯⋯國家幅員廣闊，要處理的事
務極多，身為香港人，我可以利用自己的經
驗及知識引入新思維。」
被問及如何貢獻時，陳 鑌指出，安徽擁

有深厚的文化，在短短數年間更出現了很大
的變化，如合肥新城巢湖區就由一片大工
地，變成一個具備環保設施，及有全面基建
配套的新區，合肥濱湖新域已經起動，新機
場又即將啟用，黃山旅遊區的設施也改善了
很多，但發展與環保兩者缺一不可。近年，
內地已經加入GGDP，即「綠色國民生產總
值」，安徽有需要加強力度去推動。

提升文化產業 在港推廣傳統

他續說，自己未來會多放時間在提升文化
產業上，舉宏村這個美麗的地方為例，該處
的徽式傳統建築每年都吸引很多慕名而來的
寫生客，附近卻沒有售賣類似商品的店舖，
實在浪費，故他希望可以在附近街道引進藝
術行業，使之成為一個新的文化、藝術的聚
腳地標。同時，黃梅調戲曲是安徽另一項為
人熟悉的文化，香港也曾經風靡一時。自己
日前和一班安徽的政協委員談到，可以邀請
懂得黃梅調戲曲者來港獻技，希望將這傳統
文化在香港重新推廣，令更多炎黃子孫認識
這個古代文化藝術。
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■陳 鑌在徽州仁和樓留影。資料圖片
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